
INTENTIONS DE MESSE DU 20 AU 26 JANVIER 
 

 
 

Un travail interne occupe les frères ces samedi 21 et 

dimanche 22 janvier ; les messes sont présidées par 

l’abbé Claude Paradis. 
 

Ce dimanche est celui de la Parole de Dieu ; ayons 

particulièrement à cœur de prier avec cette Parole tout 

au long de notre semaine. 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Vendredi 20 :  1)  
 

Samedi 21 :  1)  
 

Dim. 22 : 1)  
 

Lundi 23 : 1)  Avelino Rubilar 
 

Mardi 24 : 1)  Anna et Isidore et Gilbert Dorismond 
 

Mercredi 25 :  1)  
 

Jeudi 26 :  1) Action de grâce anniversaire Jocelyn 

  2) Ayanha André 

Prière Œcuménique 

 
Dans le cadre de la semaine de prière pour l’unité des 

chrétiens, une célébration œcuménique nous est proposée 

à l’église arménienne apostolique St-Grégoire Illuminateur 

(615 Avenue Stuart, Outremont) dimanche 22 janvier à 

15h. Nous écouterons cette Parole : Apprenez à faire le bien, 

recherchez la justice – Isaïe 1,17 

 

Sandwich sans nom 

 
L’équipe des sandwichs sans nom organise une nouvelle 

mission auprès des itinérants ce lundi 23 janvier à 18h. 

Le rendez-vous est au 4240 rue Drolet. 

Pour participer à cette belle œuvre d’humanité vous trouverez 

un lien d’inscription sur notre site :  

http://www.fraternites-jerusalem.ca/. 

 

Biblos – Les prophètes de l’Ancien Testament 

 
La fraternité Biblos partage sur le thème des prophètes de 

l’Ancien Testament. Elle est heureuse de vous inviter à sa 

prochaine rencontre vendredi 27 janvier, à la crypte du 

Sanctuaire, de 19h30 à 21h30. Aujourd’hui, nous parta-

gerons sur Is 50, 4-10 – « Le prophète Isaïe : Troisième 

chant du Serviteur ». 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 
 

22 janvier 2023 

3e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A 

 

 
 

« Le peuple qui habitait dans les ténèbres 
a vu une grande lumière. »   (Mt 4, 12-23) 
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3e
 DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A 

 

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MT 4, 12-23 

 

« Il vint habiter à Capharnaüm 

pour que soit accomplie la parole d’Isaïe. » 

Quand Jésus apprit l’arrestation de Jean le Baptiste, il se 

retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à 

Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, 

dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. 

C’était pour que soit accomplie la parole prononcée par 

le prophète Isaïe :  

Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et 

pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! 

Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande 

lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l’ombre 

de la mort, une lumière s’est levée. 

À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : 

« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout 

proche. » 
 

Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit 

deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, 

qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c’étaient des 

pêcheurs. Jésus leur dit : 

« Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d’hommes. » 

Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. 
 

De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils 

de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque 

avec leur père, en train de réparer leurs filets. 

Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils 

le suivirent. 
 

Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs 

synagogues, proclamait l’Évangile du Royaume, guérissait 

toute maladie et toute infirmité dans le peuple. 
 

*** 

Convertissez-vous ! 

Extraits d’une homélie de fr. Pierre-Marie 

donnée le 27 janvier 2002 à Paris 

Les premiers et les derniers mots du Christ dans les 

Évangiles sont pur nous adresser un appel à la conversion. 

C’est dire combien la conversion est chose importante en 

nos vies. Mais qu’est-ce que se convertir ? Et comment 

peut-on se convertir ? 
 
Il y a conversion et conversion. Il y a conversion qui est 

un retour, la techouva, comme dit la Bible, dans l’hébreu ; 

et la conversion qui est une transformation, la metanoia, 

comme disent les Pères grecs. La conversion consiste 

donc, tout à la fois, à se détourner d’un certain état de vie, 

pour se retourner vers une nouvelle manière d’être. 

Pour savoir donc si nous sommes vraiment convertis, nous 

avons d’abord à nous demander de quoi nous sommes 

réellement détachés ; et à qui nous sommes vraiment attachés. 
 
La conversion, quand elle est vraie, nous apparaît ensuite 

comme un engagement qui nous prend sur le champ et tout 

entier. La vie chrétienne tout entière n’est même qu’une 

grande conversion. On a beau avoir tout donné et pour 

toujours, on court sans cesse le risque de tout reprendre au 

fil des jours ; c’est pourquoi la vie spirituelle tout entière 

est tissée de ces petits «retournements» qui nous ramènent 

sans cesse de nos incessants écarts. 
 
Vient alors un jour où l’on n’a plus le droit de s’illu-

sionner ! Où l’on voit bien, en toute loyauté et clarté, ce 

qu’il faudrait, enfin, que l’on convertisse en sa vie, pour 

être, enfin, les dignes fils de notre Père du Ciel. 
 
Frères et sœurs, dans le secret de notre vie, Dieu Lui-

même ne nous demande-t-il pas, aujourd’hui, si c’est bien 

aujourd’hui que nous voulons, librement, nous convertir 

vers lui, en orientant véritablement nos vies dans le sens 

de son Évangile ? 

*** 

La mort et l’ombre de la mort 
 

La mort est le partage de 
ceux qui sont descendus 
aux enfers avec leurs 
œuvres, tandis que l'ombre 
de la mort est l'état de 
ceux qui sont aussi dans le 
péché, mais qui n'ont pas 

encore quitté cette vie. 
Saint Jérôme 

*** 

À l’école des Pères 
 

Dieu avait créé l'homme à son 

image et ressemblance ; il l'avait 

rendu digne de le connaître lui-

même ; il l'avait mis au-dessus 

des animaux en le dotant de la 

raison ; il lui avait donné la 

jouissance des incomparables 

beautés du Paradis et avait fait 

de lui le souverain de tout ce 

qu'il y a sur la terre. Puis l'homme se laissa tromper par le 

serpent, tomba dans le péché et, par le péché, dans la mort et 

dans tous les maux qui y conduisent. Cependant, Dieu ne 

l'abandonna pas. Il lui donna d'abord le secours de la Loi ; Il 

désigna les anges pour le garder et prendre soin de lui ; Il 

envoya des prophètes pour lui reprocher sa méchanceté et lui 

enseigner la vertu ; Il brisa par des menaces ses tendances au 

mal, et excita par des promesses son attrait pour le bien, en 

montrant continuellement, par des exemples divers, l'abou-

tissement de ces deux chemins. Et, alors que nous nous 

obstinions dans la désobéissance, Dieu ne S'est pas détourné 

de nous. Non, la bonté du Seigneur ne nous a pas 

abandonnés. Bien au contraire, nous avons été tirés de la 

mort et rendus à la Vie par notre Seigneur Jésus-Christ. 
 

Saint Basile de Césarée 


